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 ９月となりましたが、今年はまだ暑い日が続いていますね。夏の疲れも出

てくる頃ですので、健康管理に気をつけましょう。 

 ９月上田市議会定例会は９月４日開会予定です。一般質問は，９/１１か

ら 9/１３です。ふるいちの質問項目は、下記のとおり通告しました。ガソ

リンを始め物価高騰が私たちの暮らしを直撃していますので、市の対応につ

いて提案も含め質問します。学校給食費については、上田市は物価高騰分を

２度予算化していますが、無料化の動きが急速に広がっています。またマイ

ナンバーカードについては、自治体にも影響がありますので行います。 

 現行の健康保険証は２０２４年秋に廃止されることとなっていますが、存

続を求める陳情が長野県保険医協会から提出されています。また、上田・小

県民主商工会からも同趣旨の請願(ふるいちが紹介議員)が提出される予定で

す。他には｢再審法｣の速やかな改正に関する請願が、日本国民救援会上小支

部より提出予定と聞いています。どちらも共産党議員団としては、採択でき

るよう力を尽くしたいと思います。 

 岸田政権はマイナンバーカード問題等で過去最低の支持率とのことで、総

選挙の見通しは不透明ですが、日本共産党は、総選挙に向けて比例代表候補

の藤野やすふみ前衆院議員、長野３区候補者の渡辺正博前上田市議が、街頭

宣伝等、暑さに負けずに活動しています。（９/１） 

 

 

 

９月定例上田市議会一般質問項目【抜粋】 

物価高騰対策について 

〇今年５月臨時会で可決した「低所得者世帯の物価高騰

対策事業」の進捗状況はどうか。 

〇市が独自に昨年１１月から実施した「原油価格・物価高騰

対策事業」を今年も実施すべきではないか。 

〇生活福祉資金はコロナ禍の折は特別対応だったが、期間

中の貸し付け件数、返済免除となった件数、返済状況等

把握しているか。特別期間後も従来の生活福祉資金、市

独自の助け合い資金も利用できるが、貸付状況はどうか。

物価高騰の折、広報や助け合い資金の原資を増やしての

柔軟な対応等、行うべきではないか。 

〇直近の生活保護の相談、申請、認定件数、１年間の推移

はどうか。「生活保護は国民の権利である」ことが分かるよ

うにポスター、しおり、ホームページ等で周知を・・・。 

〇就学援助制度の今年度の申請者数はどうか。市では「生

活扶助基準の1.5倍未満」を認定要件としているが、具体

的に年収等の目安を提示しているか。制度の通知は年に

一度学校からされていると思うが、申請は年度途中でも可

能であるので、対応を考えたらどうか。 

〇小中学校の給食費無料化は、全国・県内でも急速に広が

り、署名活動や県や国に対する要望書の提出等も行われ

ている。国・県への働きかけ等、市長の見解を伺う。 

相
談
事
は
、
お
気
軽

に
ご
連
絡
下
さ
い 

９月定例上田市議会の予定 

9/ 4   開会日 （趣旨説明） 

9/11～13  一般質問 

9/15、19 総務、教育厚生    委員会・分科会 

9/20、21 産業環境、市民建設 委員会・分科会 

9/29    一般会計決算特別委員会 

10/ 3  閉会日（委員長報告、質疑、討論、採決） 

 

マイナンバーカードについて 

〇上田市のマイナンバーカードの直近の取得率、健康保

険証とのひもづけ、マイナポイント取得の比率はどうか。

また、返納者の人数及び情報の取り扱いはどうか。 

〇政府からの要請で１１月末までということで、マイナンバ

ーカードの総点検が行われているが、実施状況はどう

か。職員動員や事務量等、市の負担増はどうか。 

〇共同通信が７月実施した「マイナンバーカード全国市区

町村長アンケート」では、現行の健康保険証を来年秋

に廃止する政府方針に対し、上田市を含め４割超が延

期を求めている。今後市長会での働きかけ等も行って

いただきたいと考えるが、市長の見解を伺う。 

ネーミングライツについて 

〇市では今年初めて菅平の施設２件について、ネーミン

グライツを実施中である。取り組み状況、見通しはどうか。 

 

１０月末までを締め切りとされていますが、事業

の概要、取り組み状況、見通しを伺う。 

 

盆花には間に合いません

でしたが、アスターがきれ

いに咲きました。去年の花

から採った種を蒔いて育

てました。（8/30） 
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上田市議会市民建設委員会行政視察（8/2～４、香川県） 

香川県高松市（８/２） 

◎持続可能な公共交通ネットワーク形成に向けたまちづくりに取

り組みについて 

高松市の進めるまちづくり 

「コンパクトプラスネットワーク」の考え方の下、鉄道を基軸とした 

バス路線の再編により、持続可能な公共交通ネットワークを再 

構築し、集約されたまちを公共交通で繋ぐ。 

高松モデル・・・既存ストックと IC カードを活用し、ハード・ソフト両

面からの施策により、一定のサービス水準を維持しながら、持

続性の高い公共交通に変えつつ、需要に合わせた供給の最

適化を行う。 

＊公共交通はまちづくりと連携して、市長の肝いりで平成１９年よ

り継続的、戦略的に取り組まれ、理念・ノウハウなど蓄積され

ている。 

〇高松市公共交通利用促進条例制定(H２５,９,２７施行) 

〇公共交通利用促進策 

・高齢者に対する公共交通利用支援・・IC カードが導入されてい

る電車・路線バス・コミュニティバス等の運賃を半額に 

・電車・バス乗り継ぎ割引拡大事業・・・IC カード利用時１００円に 

〇既存ストックを活用した交通結節拠点整備 

〇パーク＆ライド駐車場の整備 

香川県観音寺市（８/３） 

◎移住定住促進事業の取り組み 

香川県宇多津町（８/４） 

◎移住定住促進事業の取り組み 

◎空き家サポートネットワーク 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

前号からの活動報告 

8／20  日本共産党５０年・永年党員証伝達式 

      藤野やすふみ衆院比例代表候補街頭宣伝 

8／21  生活相談   

8／23  全県党議員会議(松本市) 

8／24  議員定数研究委員会 長野市視察 

8／25  上小・東御生活と健康を守る会拡大事務局会議 

8／26  長野市議選支援(篠ノ井) 

      椀子ビンヤード２０周年記念式典・祝賀会(丸子) 

8／28  上田駅前宣伝 

これからの予定（９／1 現在） 

９／ １  議員定数研究委員会 

９／ 2  上田市防災訓練(武石地域) 

      竹室区代議員会 

９／ ３  わたなべ正博長野３区候補街頭宣伝 

9条の会スタンディング宣伝  

９／ ４  上田市議会９月定例会開会 

９／ ７  決算特別委員会理事会 

    市民建設委員会打ち合わせ 

９／１０  上田市消防団音楽隊結成５０周年記念式典 

9／１１～１３  上田市議会 一般質問 

９／１1   長野県母親大会（上田マルチメディアセンター） 

9／12    上田駅前宣伝 

       上小・東御生活と健康を守る会理事会 

9／1３～１４ 環境建設委員会、決算特別委員会分科会  

9／1７   陽だまりネット昼食交流会 

       日本共産党１００周年記念講演会 

９／1７～１９   平和のための信州戦争展（上田創造館） 

９／２６   上田駅前宣伝  上田市議会決算特別委員会 

 

６／19   経友会上小支部幹事会 

６／20   竹室地区地域づくり事業要望会議 

６／25   上田市議会６月定例会閉会 

 

我
が
家
の
庭
だ
よ
り 

 

夏
野
菜
の
ピ
ー
ク
は
過
ぎ
た
よ
う
で
す
が
、
き
ゅ
う
り

は
後
で
植
え
た
何
本
か
が
ま
だ
元
気
で
す
。
モ
ロ
ッ
コ
イ
ン

ゲ
ン
も
一
部
で
採
れ
ま
す
。
ト
マ
ト
は
今
年
雨
よ
け
も
し

た
の
で
、
も
う
少
し
い
い
よ
う
で
す
。
ナ
ス
は
堆
肥
な
ど
元

肥
料
を
十
分
に
入
れ
て
お
く
こ
と
が
大
切
と
の
こ
と
で
、

今
年
は
や
っ
て
み
た
と
こ
ろ
、
大
分
大
き
く
な
り
、
ま
だ
元

気
で
、
「 

長
く
収
穫
で
き
る
か
な
。
」
と
楽
し
み
で
す
。
ピ

ー
マ
ン
も
追
肥
を
し
て
、
持
た
せ
た
い
と
思
い
ま
す
。 

 

今
年
は
枝
豆
の
種
を
ポ
ッ
ト
に
２
度
蒔
い
て
、
苗
を
育
て

ま
し
た
。
苗
は
た
く
さ
ん
で
き
て
、
植
え
て
お
い
た
と
こ

ろ
、
お
盆
頃
か
ら
食
べ
頃
と
な
り
、
「 

採
り
た
て
だ
か
ら
、

す
ぐ
食
べ
て
ね
。
」と
お
裾
分
け
し 

た
方
達
か
ら
は
、
「 

と
て
も
お
い
し 

か
っ
た
。
」と
喜
ば
れ
ま
し
た
。
モ
ロ 

コ
シ
も
枝
豆
も
、
そ
の
日
の
う
ち
に 

食
べ
る
と
、
味
が
違
う
よ
う
で
す
。 

今
年
は
、
種
里
い
も
を
植
え
た
の 

で
す
が
、
高
さ
が
１
メ
ー
ト
ル
以
上 

に
も
な
り
ビ
ッ
ク
リ
で
す
。
大
き
な 

葉
に
小
さ
な
カ
エ
ル
が
の
っ
て
い
ま
し
た
。 

 

お
盆
は
、
今
年
も
皆
で
賑
や
か
に
過
ご
し
ま
し
た
。
１２

日
の
盆
棚
づ
く
り
に
は
、
中
１
と
小
３
の
孫
も
手
伝
い
に

来
て
く
れ
ま
し
た
。
盆
花
は
主
に
家
の
ス
ス
キ
と
百
日
草

な
ど
で
飾
り
ま
し
た
。
迎
え
盆
と
送
り
盆
に
は
家
の
門
口

と
墓
地
で
藁
を
焚
き
ま
す
。
「 

ご
先
祖
達
が
迷
わ
ず
に

来
れ
て
、
帰
れ
る
よ
う
に
・・・
」と
孫
た
ち
に
も
話
し
ま
す 

１
歳
の
孫
は
い
と 

こ
達
に
遊
ん
で
も 

ら
っ
て
、
う
れ
し 

そ
う
で
し
た
。 

 

８
月
６
日
、
真
田
ま
つ
り
、
大

勢
の
人
出
で
し
た
。
今
年
は
真

田
鉄
砲
隊
だ
け
で
な
く
、
九

度
山
や
白
河
の
鉄
砲
隊
も
参

加
さ
れ
、
大
迫
力
で
し
た
。 

今
年
も
８
月
１５
日
終
戦
の

日
正
午
か
ら
、
上
田
駅
前

宣
伝
を
行
い
ま
し
た
。
わ
た

な
べ
正
博
長
野
３
区
候
補

と 

８
月
２２
日
新
日
本
婦
人
の

会
の
真
田
地
域
の
班
で
、
折

り
紙
を
し
ま
し
た
。
折
り
紙

教
室
に
参
加
し
て
い
る
会

員
に
教
え
て
も
ら
い
、
可
愛

い
金
魚
の
吊
る
し
飾
り
が
で

き
ま
し
た
。 

 

 

 

 

 

 


